

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año 64. En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76. Teniendo que girar esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 43; un año, 88. Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios. Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240. Extranjero: Por tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid: En la Administracion, Corredora de San Pablo, 43; libreria de San Martin, Puerta del Sol, 6; y Pasaje de Mathieu, libreria. Provincias: Casa de los comisionados, librerias y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion. Extranjero: Paris para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Taibent, 55; Libreria española, rue de Favart, 2; Londres, C. A. Saavedra, 1; Ceil Strait Straud. Lisboa: D. Rodriguez Camoens.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publicó las siguientes disposiciones: Estado.—Un decreto concediendo el collar de la real y distinguida orden de Carlos III á D. Pedro Salaverria. Fomento.—Otro decreto nombrando comisario de agricultura de la provincia de Teruel á D. Pedro Manuel Bernad. Hacienda.—Una orden dictando algunas aclaraciones respecto al beneficio de compensacion de débitos á los municipios. La de hoy publica: Fomento.—Una orden declarando de utilidad pública las obras de desagüe y saneamiento de los terrenos ocupados por el lago de Almonte, en la provincia de Huelva, y autorizando á don Toribio Iscar Saenz y D. José Oyangueren para ejecutar dichas obras con sujecion al proyecto presentado por los mismos y bajo la vigilancia del ingeniero jefe de la provincia.

NOTICIAS GENERALES.

Los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de ayer carecian de importancia. Siguen las presentaciones á indulto, habiéndolo verificado entre Oleiza, Puente la Reina, Tafalla y Vitoria un sargento, dos cabos y 17 individuos, la mayor parte con armas. Varios comerciantes é industriales de esta capital han dirigido una exposicion al ministro de Fomento, en pró de la libertad de construccion de vias férreas. Dicha exposicion es como sigue: Los que suscriben, comerciantes é industriales, vecinos de Madrid, cuyos domicilios se indican al pie de las firmas, á V. E., con el mayor respeto y la consideracion mas señalada, exponen: Que enterados por la prensa de la capital y provincias de que se agitan en estos momentos encontradas y poderosas influencias para obtener de V. E. determinadas soluciones en punto á la legislacion de ferro-carriles, los abajo firmantes, vivamente interesados, como al buen criterio de V. E. se ha de alcanzar, en que mejore el servicio y se corrija los abusos de las actuales empresas, verán con profunda alegria que se construyan obras nuevas, encaminadas á fomentar la riqueza pública y á rebajar las elevadas tarifas que regulan los precios de los transportes. Sin explayar, por creerlo innecesario, los sentimientos que nos animan, sintetizados en las anteriores consideraciones, á V. E. atentamente. Suplicamos que facilite y active en todo aquello que de V. E. dependa, la construccion de nuevas líneas férreas, y en general de cuantas obras publicas se soliten con arreglo á las vigentes leyes. Madrid etc.—(Siguen numerosas y autorizadas firmas.) Durante la semana que ha terminado han soplado con insistencia los vientos N.E. y N.-N.E., con especialidad el primero. La presion atmosférica máxima ha sido 710,71, y la mínima 704,66; la temperatura mínima -6°,7, y la máxima 8°,8. Las fluxiones catarrales de las membranas mucosas y de los tejidos fibrosos han sido muy frecuentes, revisiendo la forma de corizas pertinaces, laringitis y bronquitis catarrales, amigdalitis, catarros gástricos é intestinales, y angiolentis catarrales; los reumatismos poliarticulares con predominio de las manifestaciones locales y escasos fenómenos febriles; las complicaciones de las serosas endo y pericardíaca, etc. Los efectos, francamente inflamatorios han cedido algun tanto, siendo de marcha franca, excepto en las personas de edad avanzada, en quienes, especialmente los de los órganos respiratorios se han mostrado rebeldes á la terapéutica. La mortalidad en general ha sido mayor que en las semanas anteriores, siendo debida la mayoría de defunciones á los afectos crónicos. Las fiebres eruptivas continúan con el carácter que en nuestro anterior estado hicimos notar. D'ce La Lealtad, de Córdoba, que el día 11 del corriente recibió una carta D. Pedro Serrano y Bonilla, vecino de Fernan-Núñez, con las amenazas de costumbre, exigiéndole 500 pesetas, que habia de dejar en determinado sitio su criada. Puesto este hecho en conocimiento del sar-

gento segundo de la Guardia civil Manuel Huertas Rubio, éste arregló el asunto de una manera conveniente, y auxiliado del cabo Juan Barrifero Toledano y los guardias Mariano Sanchez Garcia, Antonio Salas Diaz y Gonzalo Rubias, se apostaron con tal habilidad y tomaron tan acertadas medidas, que lograron aprehender con el cuerpo del delito á Pedro Gutierrez Marquez (a) Moco, vecino de dicho pueblo y persona de malos antecedentes. Parece que los carlistas, temiendo que se les escapara la prensa, se han propuesto hacer el último esfuerzo. Hernani es hostilizado dia y noche por las baterias de Santiagomendi, Basaun y Antoneña. San Marcos á su vez continúa disparando cañones, con pequeños intervalos de silencio, sobre los pueblos leales de Renteria y Pasajes. Arratsain sigue por su parte hostilizándonos desde ayer. El tren procedente de Cartagena ha llegado ayer á la estacion central con dos horas de retraso. Las plazas pensionadas por reglamento en la Academia de infanteria para hijos de jefes y oficiales del arma en activo servicio son 99, hallándose todas cubiertas en la actualidad. Para las vacantes de pension que vayan ocurriendo existen hoy 70 aspirantes con derecho reconocido. La contraguerrilla liberal de Irún ha sorprendido esta mañana en las inmediaciones de aquella villa una avanzada carlista, compuesta de 10 hombres, resultando muertos nueve de ellos y prisionero el décimo, que ha sido conducido á aquella plaza. Está interrumpida la circulacion de trenes en la línea de Málaga desde la estacion de Campanillas á la ciudad, por consecuencia de los desperfectos que el temporal ha ocasionado en la vía. El servicio se hace en este trayecto con carros de la empresa y con mucha dificultad. Dicese que ha desaparecido, llevándose una respetable suma, producto de venta de carpetas y cupones que sus confiados comitentes le habian entregado al efecto, uno de tantos intrusos que alberga la Bolsa de esta plaza, que de algun tiempo acá venia ocupándose en aquella clase de transacciones. No nos cansaremos, dice El Comercio, de recomendar al público mucha cautela para depositar sus capitales en manos de esos que, mezclándose entre los que, reconocidos por la ley, no tan solo contribuyen al sostenimiento de las cargas del Estado, si que tambien responden con sus depósitos de la buena gestion de los negocios entregados á su cuidado. Una persona muy respetable del comercio de Madrid recibió hace pocos dias un talon de ciertas mercancías, expedido en la estacion de Briones. Al ir á reclamar el envío, primero en las oficinas de la línea del Norte y en las del Mediodia despues, se le contestó en las desiertas, que de tal manera se hallaba redactado el talon, y que es tal la confusion que existe, que no podrian decirle con seguridad á cuál de las dos líneas habrian ido á parar los bultos. ¡Eseleante servicio el de nuestras líneas férreas! El periódico faccioso de Tolosa afirma con toda seriedad que por merced señaladísima de la Providencia no se habia helado en su línea hasta el día 11 un solo individuo, á pesar de lo penoso del servicio nocturno. No afirman lo mismo todos los que han estado estos dias en Andoain. De la Agencia Telegráfica de La Correspondencia, tomamos las siguientes noticias: Málaga 17 (9 n.).—Efecto de las grandes lluvias de la noche pasada y las que han caido esta mañana han producido un desbordamiento de los rios y torrentes, inundando materialmente los barrios de la Trinidad, Perchel, Victoria y gran parte de esta ciudad. En la poblacion no ha ocurrido ninguna desgracia personal, gracias á la prontitud con que acudieron los socorros. En las afueras se ha ahogado un carabinero. Continúan las lluvias y el temor de que la inundacion se reproduzca. Málaga 17 (11 n.).—A las nueve de la noche acaba de recorrer por segunda vez todos los sitios inundados el gobernador civil de esta provincia. Se han adoptado medidas para el caso de una segunda avenida. La de esta mañana ha sido imponente. Solo ha habido dos ahogados que se sepa hasta ahora, un carabinero y un jóven de nueve años. El ferro-carril

El jefe carlista Ugarte, hombre ya de alguna edad y que se habia negado á tomar parte en la actual guerra, se ha decidido últimamente, gracias á los ruegos de los amigos, presentándose en Santa Cruz de Campezo. Este refuerzo habra satisfecho indudablemente á D. Carlos. Ha sido suspendido por cuatro dias El Diario de Tarragona. Dice La Correspondencia: «Es tal la actividad que se observa en los generales en jefe de los ejércitos que han de operar en el distrito de Navarra, que ya han empezado á moverse las fuerzas de ambos ejércitos para los puntos que tienen designados.» Se han hecho nuevas é importantes prisiones en Lequeitio para contener el movimiento de desercion en las filas carlistas. Ha sido suspendido el periódico balear El Iris del Pueblo. Lo sentimos. Ha llegado á Madrid el gobernador de Barcelona D. Federico Villalva. Anoche, dice un periódico, que se han desarrollado en el Saladero calenturas tifoides con alguna intensidad. El Trovador de la Loma ha sido suspendido; la autoridad creyó que le faltaba algo, y ha interrumpido la publicacion. Aconsejamos al colega que desde su reaparicion se intitule El Trovador de la Loma y Corradi, por ejemplo. Sigue el deshielo en el Norte, pero dejando intrasmitibles, como es de suponer, todos los caminos. Se espera con impaciencia al general Mirones. El tiempo es inmejorable. Desaparecieron las nieves. Los carlistas lanzaron ayer 22 granadas sobre Hernani, pero sin causar bajas. Bilbao 18.—Los carlistas exigen á los tercios que paguen los fusiles. Sigue la resistencia á tomar las armas en el territorio dominado por los carlistas. Las fuerzas del pretendiente siguen sustrabajos de atrincheramiento en las provincias del interior. Han empezado á bajar barcos cargados de mineral por la ria. Hay bastante demanda. El tiempo magnífico. Ciudad Real 19 (una y treinta y dos tarde) El famoso criminal Manuel Rivera Jimenez, compañero del Mamon, ha sido aprehendido en el término de Herencia, en la madrugada del 17, por la expresada fuerza. Correo de tales. Zaragoza 19.—A las doce menos cuarto han llegado los generales Jovellar y Quesada sin novedad en su viaje desde Madrid. En la estacion llamada de Barcelona les esperaban los generales Martinez Campos, Blanco y Fajardo, capitán general de este distrito el gobernador civil, la diputacion provincial, el ayuntamiento, la audiencia, comisiones en gran número y un inmenso gentío en que se confundian las diferentes clases sociales, que ha prorumpido en calurosas aclamaciones al ministro de la Guerra y á los generales. Cree El Tiempo que aun se tardará algunos dias en publicar lo que el gobierno acuerde respecto á la prensa política. Probablemente será nombrado gobernador de Leon el subgobernador de Antequera. El incendio ocurrido en el local del juzgado municipal del distrito del Salvador, de Sevilla, de que ayer dimos cuenta, empezó por la oficina, quemándose casi en totalidad los libros del registro civil pertenecientes á nacimientos y defunciones, y quedando los restantes documentos bastante deteriorados. Graves pudieron haber sido las consecuencias, porque un tabique no muy grueso separaba la habitacion incendiada de la que contiene el depósito de municiones del cuerpo de carabineros, acuartelado en el mismo edificio; pero la prontitud con que se acudió evitó grandes males. El periódico de Tolosa no se para en pelillos. Dice que 100.000 hombres del temple de los

partidarios del austriaco bastarian para imponer la ley á Europa. Se dice que antes de regresar á Madrid girarán una visita al ejército del Norte los generales Martinez Campos, Quesada y Jovellar. Según telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra, ha vuelto á arriar el temporal en las provincias del Norte. Cree un colega que en el Consejo de ministros que se celebrará mañana, quedará acordado el indulto de la pena que le fué impuesta al ex gobernador de Palencia D. Ambrosio José Cagigas. El Cuartel Real del 14 publica la alocucion que, fechada el día 11 en Durango, ha dirigido el conde de Caserta á las fuerzas facciosas de Norte al encargarse del puesto de jefe de Estado Mayor general del ejército del Norte, que le ha sido confiado por D. Carlos en reemplazo de Pérula. El periódico carlista de la misma fecha publica unos apuntes biográficos de dicho príncipe, que goza en el ejército carlista del empleo de mariscal. Continúan las presentaciones á indulto á las autoridades militares del Norte. De cinco sacerdotes que residian en Hernandinos han abandonado la cura de almas, marchando al campo faccioso. Los tres restantes, fieles á su mision evangélica, continúan junto á aquellos honrados vecinos, inspirándoles confianza en su suerte y dándoles saludables ejemplos de virtud. En el Consejo del sábado no se leyó tampoco la circular electoral dirigida á los gobernadores que se ha de publicar en la Gaceta; y como es probable que hoy, con motivo de la recepcion en palacio, no haya Consejo ó sea este muy breve, no es aventurado conjeturar que aun pasarán tres ó cuatro dias antes de que se publique tan importante documento. Durante el dia de ayer lanzaron sobre San Sebastian los carlistas dos granadas, sin ocasionar desgracias personales. Anteanoche le fueron administrados los Santos Sacramentos al general Sr. Caballero de Rodas. Su estado continuaba ayer siendo bastante grave. Sabemos que está próximo á embarcarse en Santander para Vigo, con destino á aquel ferro-carril, una máquina mista y seis coches de viajeros, y en breve empezará á recibir parte del material fijo y móvil que está encargado. Por telegrama se sabe que en Málaga ha comenzado á decrecer la inundacion. A las cuatro de la madrugada de ayer han salido de Santander para San Sebastian los vapores mercantes Leonor y Alberto, conduciendo fuerzas del ejército, material de guerra y acémilas. Según telegrama recibido ayer en el ministerio de Marina, en la costa Cantábrica rema mal tiempo, habiendo cerrado este en agua. Los interesados que tengan pendientes de canje por resguardos al portador antiguas cartas de pago ó resguardos de depósitos, cuyas carpetas estén señaladas con los números 50 al 61, pueden presentarse en las oficinas de la Caja general de Depósitos el 22 del actual, y recibirán las cartas de pago de los nuevos valores en que han sido convertidos sus depósitos. La direccion del Tesoro público y ordenacion general de pagos del Estado ha acordado que dentro del presente mes se satisfagan en todas las administraciones económicas á los participes de cargas de justicia dos mensualidades por cuenta de las que se les adeudan del presupuesto de 1874-75. Los tenedores de carpetas provisionales representativas de bonos del Tesoro de la segunda emision decretada en 26 de Junio de 1874, que comprendan los bonos señalados con los números 450.001 al 455.000, pueden solicitar desde el dia de mañana, de una á cuatro de la tarde, el canje de aquellas por estos, presentando sus pedidos en la seccion de bonos y billetes de esta direccion general, que impresos se les facilitarán en la porteria de la misma.





